



El Gore de la RM suscribió contrato de \$1.700 millones por programa de prevención del suicidio en 2022:  
**Cómo la arista Procultura del caso Convenios vuelve a complicar a Claudio Orrego**

Pese a ser una de las cartas presidenciales que se barajan en el oficialismo, el avance de la investigación de los traspasos a la fundación podría perjudicar su desempeño.

M. MATHIEU

■ **Anglo American se querrela**

"Irregularidades en la rendición de cuentas" y en la "trazabilidad" de los proyectos más recientes, detectadas por una investigación interna, llevaron a Anglo American a presentar una querrela en contra de ProCultura, informó la minera con sede en Londres, Reino Unido.

La compañía confirmó haber suscrito convenios con la fundación desde 2017 para "beneficiar" a comunidades de las zonas donde opera con iniciativas de turismo, patrimonio, montaña, salud y bienestar. Todas sus donaciones, precisó, iban a proyectos específicos que ProCultura debía ejecutar. "Anglo American nunca entregó libertad a la fundación para el destino de los fondos donados", concluyó la minera.

Larraín, precisamente por su cercanía con el gobernador y las dudas que rodean el convenio.

Para el analista de la U. de Talca Mauricio Morales, "si es que el asunto continúa, muy probablemente mancille la imagen que hoy día tiene Orrego como un hacedor de cosas, más que como un político tradicional, y a ese tipo de políticos (...) y que adicionalmente



**Claudio Orrego**, candidato independiente a la reelección como gobernador de la RM.



**Alberto Larraín**, el psiquiatra y cofundador de la fundación ProCultura.

son independientes, eso puede traer como consecuencia un deterioro muy significativo de la imagen pública".

**CONVENIO**  
 El contrato suscrito entre el Gore y Procultura era por unos \$1.700 millones.

Consultados, desde el Gore Metropolitano aseguran que haber sido declarado sujeto de interés "es un trascendido de prensa, hoy el gobernador es querrelante, hace meses, en la causa, y el Gobierno Regional es afectado del eventual delito de apropiación indebida".

En conversación con radio Pauta, Orrego defendió que "tenemos como política una alianza con el mundo privado y la sociedad civil; 385 fundaciones y uni-

versidades han trabajado con nosotros. Y tuvimos el cuidado muy temprano, desde que hicimos la querrela contra el caso Zumba, de tener mucha transparencia y resguardos con los fondos públicos. En este caso particular, no fue una decisión de Claudio Orrego, esto fue aprobado en el Consejo Regional unánimemente, desde el Partido Republicano hasta el Partido Comunista".

Argumentó que el convenio surgió de una mesa regional de salud pública porque el suicidio es uno de los mayores problemas de ese ámbito en la región. Añadió que el proyecto operó durante 11 meses, "con todas las cuentas al día, hasta que se produjo un incumplimiento, que significó para nosotros poner término al contrato, cobrar las pólizas de seguro, hacer las querrelas correspondientes y, lo más importante, se reinició el programa ahora con el Servicio de Salud Oriente".

¿Carrera presidencial?  
 El gobernador de la RM es favorito para ser reelecto el 26 y 27 de octubre, y dependiendo de ese resultado, incluso hay quienes, desde la izquierda, lo están sondeando para que asuma un desafío presidencial en 2025, re-presentando al sector por su cer-

canía con la ex-Concertación.

Leonardo Soto, diputado PS, dice que si bien su candidata es Michelle Bachelet, "si Claudio Orrego obtuviera un triunfo en las urnas cercano al 50% del electorado de la Región Metropolitana, sin duda se transformaría en una carta presidencial por la cantidad de votantes que tiene la región (y) el hecho de ganar en primera vuelta".

Sin embargo, esa eventual carrera presidencial podría verse empañada por este caso, reconocen fuentes del Socialismo Democrático, sobre todo por el revuelo de la última semana. Con todo, hay quienes dicen que "hay que dejar que las instituciones funcionen", y recalcan que hasta ahora Orrego no está siendo investigado ni ha habido un allanamiento a la gubernación, por lo que llaman a la prudencia.

El diputado Soto afirma que si bien le podría afectar, "espero que durante los próximos meses la investigación se desarrolle y establezca, con mucha claridad y nitidez, que a los que les corresponde ser responsables de estos actos puedan responder ante la justicia, y espero que sin duda no esté incluido Claudio Orrego".

Así también, el diputado DC Eric Aedo dice: "Espero que Claudio Orrego ponga todos los antecedentes sobre la mesa para investigar la situación de ProCultura, donde está involucrado de una u otra forma el gobierno regional de la Metropolitana, así como otros gobiernos regionales (...). Porque si no, este tema va a salir una y otra vez, en las investigaciones, en la prensa. Yo creo que hay que despejarlo rápido y ahí tiene una tarea por hacer".